



YÁÑEZ CASTRO, Atanasio. Sargento primero del Batallón de Guías del General. Cruz de 2ª clase, Laureada. Real cédula de 29 de octubre de 1824 (AGM, SF, legajo 1747; AGM, *Libro índice de Caballeros de San Fernando*). Guerra Constitucionalista. Combates de Cádiz, los días 24 de enero y 10 de marzo de 1820.

Nació en 1789 en las Islas Canarias, teniendo entrada en el Ejército como soldado voluntario en 1804 en el Regimiento de La Habana.

Tomó parte en la Guerra de la Independencia con el Batallón Ligero de Canarias, luchando en 1810 en la Serranía de Ronda y participando en la retirada del Ejército del duque de Alburquerque a la Isla de León.

En 1811 fue ascendido a sargento segundo y se halló en las batallas de Chiclana (Cádiz) y Castalla (Alicante) y dos años después en el bloqueo de las plazas de Tarragona y Sagunto (Valencia).

En 1819 alcanzó el empleo de sargento primero y al producirse al siguiente año el levantamiento liberal apoyó los derechos de Fernando VII, por lo que el 14 de enero de 1821 fue apresado e internado en el Arsenal de la Carraca y en el castillo de Sancti Petri, siendo puesto en libertad en el mes de octubre de 1823, concediéndosele por su comportamiento el empleo de subteniente y la Cruz Laureada de San Fernando, pasando destinado al Regimiento de Zamora. En 1836, siendo teniente del Regimiento de América, se le concedió autorización para contraer matrimonio con doña María de los Dolores Alquézar Guirabarte.

Falleció en San Fernando (Cádiz) en 1860 con el empleo de primer comandante y en situación de retirado.

Asociación AMESETE. Rincón del suboficial
SUBOFICIALES LAUREADOS



ZARRALUQUI SÁEZ, Carlos. Sargento del Grupo de Fuerzas Regulares Indígenas de Tetuán núm. 1. Cruz Laureada. Real orden de 2 de abril de 1923 (Diario Oficial del Ministerio de la Guerra núm. 72). Campañas de Marruecos. Combate del poblado de Beni Salach, el 5 de abril de 1919.

A pesar de haber recibido dos heridas, y sin curarse éstas, continuó combatiendo al frente de su fuerza y animándola con su ejemplo, sin consentir en retirarse de su puesto, aunque había sido autorizado para ello por el teniente de su sección, muriendo de un balazo que recibió en el pecho después de ocupada la posición que atacaba.

Nació en El Palmar (Murcia) en 1893, ingresando a los 20 años como soldado voluntario en el Batallón de Cazadores de Llerena, con el que pasó a Ceuta. Durante 1913 prestó servicios de campaña y de protección y conducción de convoyes, e intervino en los combates de Laucien, lomas de Los Arapiles, Izarduy y barranco de Laure.

En 1914 fue ascendido a cabo por elección, interviniendo en la ocupación de Izarduy y en los combates de Beni Hosmar, ganando dos Cruces del Mérito Militar.

En 1915 pasó a Regulares de Melilla y al poco tiempo fue ascendido a sargento, solicitando a continuación el reenganche, que le fue concedido, volviendo a su vida de campaña durante los años siguientes, hasta llegar a su muerte en Beni Salach.



Carlos Zarraluqui (*Instituto de Historia y Cultura Militar*).

Fuente: Caballeros de la Real y Militar Orden de San Fernando.

José Luis Isabel Sánchez©. Madrid, 2001.

Con la autorización del autor para AMESETE-MINERVA.RED